

Foro Estatal de Vinculación Pertinentemente UV: "Prácticas de Vinculación para la Retroalimentación de Programas Educativos"

Informe

La Universidad Veracruzana llevó a cabo el Foro Estatal de Vinculación Pertinentemente UV: "Prácticas de Vinculación para la Retroalimentación de Programas Educativos", los días 19 y 20 de abril de 2016, en la USBI-Xalapa con transmisión a las USBI de las regiones. La finalidad de este foro fue generar espacios para el diálogo propositivo, la difusión, análisis y retroalimentación de las prácticas de vinculación universidad- sociedad, para contribuir al fortalecimiento de la pertinencia social y académica de los programas educativos de esta Casa de Estudios, que permita realizar una contribución creciente al mejoramiento social y productivo de las diferentes regiones del Estado de Veracruz. Los trabajos se presentaron abordando las dimensiones de Desarrollo Social y Desarrollo Productivo, Científico-Tecnológico.

Atendiendo a la Convocatoria para el Premio a las Mejores Prácticas de Vinculación 2016, se presentaron 42 proyectos de vinculación de los cuales 13 resultaron ganadores (2 del Área General Académica de Humanidades, 2 del Área General Académica Económico-Administrativa, 3 del Área General Académica Técnica, 1 del Área General Académica de Artes, 3 del Área Académica Biológico-Agropecuarias, 1 del Área General Académica de Ciencias de la Salud y 1 de la Universidad Veracruzana Intercultural) y que fueron expuestos en las mesas de trabajo, en la modalidad de ponencia de Proyectos Exitosos de Vinculación, a continuación se mencionan: "Vinculación con la comunidad en El Tronconal, Veracruz (Ludoteca comunitaria)"; "Accesibilidad como Política de vinculación y desarrollo tecnológico"; "Participación y memoria de intervención académica desde el presente, en Xico, Veracruz"; "Colaboración e intercambio de saberes en torno al manejo campesino de árboles maderables: reflexiones a partir de dos diplomados en la Sierra de Zongolica"; "Proceso de selección de los jueces en materia de lo familiar y de proceso penal oral: punto de partida para la vinculación entre la UV y el Poder Judicial del Estado de Veracruz"; "Acciones de vinculación intra e interinstitucional de la UVI-UV, para la promoción de la salud sexual y reproductiva, la prevención y atención del VIH-SIDA y de una cultura de equidad de género"; "La vinculación y otros ámbitos de la tercera función sustantiva en la relación con su entorno. Un balance nacional"; "Educación para la paz en estancia escolar infantil Veracruz Próspero"; "Apóyanos a apoyarte"; "Desarrollo de tecnología tribológica y de nuevos materiales, que reduzcan el desgaste en piezas mecánicas y la contaminación ambiental"; "Monitoreo colaborativo de hongos silvestres comestibles"; "Programa parcial de ordenamiento urbano-ambiental del estero de Tenechaco en Tuxpan, Ver."; y "Manejo de los recursos naturales en un contexto territorial en la Sierra de Santa Marta, Veracruz".

Se presentaron 2 conferencias magistrales: "La vinculación de la Universidad al Desarrollo Local:

Una visión Latinoamericana”, impartida por el Dr. Antonio Ibarra Romero, Coordinador Académico de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe; y “Vinculación para una mayor competitividad y desarrollo regional” compartida por el Dr. Guillermo Hernández Duque Delgadillo, Director General de Vinculación Estratégica de la ANUIES. Asimismo, dos conferencias: “La estrategia de vinculación en la UV” instruida por la Dra. Rebeca Hernández Arámburo, Directora General de Vinculación UV; “La Vinculación de la Universidad Veracruzana Intercultural”, expuesta por el Mtro. Alonso Irán Sánchez Hernández, Secretario de la Universidad Veracruzana Intercultural.

Asimismo, se presentaron 11 proyectos en la modalidad de ponencia de Experiencias Institucionales de Vinculación (2 del Área General Académica de Humanidades, 2 del Área General Académica Económico- Administrativa, 1 del Área General Académica Técnica, 2 del Área General Académica de Artes, 2 del Área Académica Biológico- Agropecuarias y 2 del Área General Académica de Ciencias de la Salud), a saber: “Organización de la XXV Olimpiada de Física, Veracruz 2015”; “Contribuyendo a la formación de promotores vinculados a procesos sustentables para una alimentación sana en la región de Xalapa”; “Taller de expresión corporal y sensibilización basado en juegos teatrales”; “El Teatro que llevas dentro”; “Construyendo entornos saludables”; “La vinculación de la Experiencia Educativa de Desarrollo Organizacional en la mejora del aprendizaje de los estudiantes y su desarrollo como líderes”; y “Los servicios de vinculación en el Centro de Idiomas, Región Veracruz”.

Para la reflexión y retroalimentación institucional, se realizaron dos paneles (Responsabilidad de la Universidad con respecto al desarrollo social" y "Responsabilidad de la Universidad con respecto al desarrollo productivo, científico y tecnológico") con la participación de los Directores Generales de Área Académica ”.

Se llevó a cabo el Concurso de Carteles, resultando ganadores los siguientes: 1er. lugar "Educación y comunicación ambiental en el Parque Nacional Cofre de Perote" de la Facultad de Biología-Xalapa; 2o. lugar "Vinculación de la comisión de bioética y bienestar animal con la sociedad" de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia-Veracruz; y 3er. lugar "Logros de la vinculación del proceso de transferencia de conocimientos sobre estrategias para la conservación de suelo y agua en la Facultad de Ciencias Agrícolas-Xalapa".

El foro contó con la asistencia de 539 académicos, estudiantes, egresados, funcionarios e invitados de la sociedad civil y empresas (15 en Coatzacoalcos-Minatitlán, 93 en Orizaba-Córdoba, 27 en Poza Rica- Tuxpan, 89 en Veracruz-Boca del Río y 315 en Xalapa).

Las memorias y propuestas de retroalimentación académica se encuentran disponibles en www.uv.mx/forovinculacionuv15/.

Numeralia

Personas registradas por género:

- 290 **Mujeres**
- 249 **Hombres**

Total 539 asistentes

Se registraron por categorías:

4	Conferencistas
68	Ponentes
11	Panelistas
24	Proyectos
389	Asistentes
5	Relatores
56	Organizadores

Participación por zonas (ponentes y asistentes):

15	Personas registradas en la zona Coatzacoalcos - Minatitlán
93	Personas registradas en la zona Orizaba - Córdoba
27	Personas registradas de la zona Poza Rica - Tuxpan
89	Personas registradas de la zona Veracruz - Boca del Río
315	Personas registradas de la zona Xalapa